motif, de réserver le perron pour les occasions solennelles, et de trouver près de l'entrée un escalier intérieur qui permette d'arriver au rez-de-chaussée surélevé plus modestement mais à l'abri,



Fig. 779. - Hôtel de ville de Leyde.

à moins que le perron ne soit que de quelques marches, comme à l'hôtel de ville de Lyon.

Mais la vie moderne a d'autres exigences encore. La mairie n'est plus seulement la maison commune, le siège des délibérations et du gouvernement municipal, elle a maintenant dans ses attributions tous les actes de l'état civil des citoyens; et si les déclarations de naissance ou de décès se font discrètement et sans apparat, il n'en est pas de même des mariages qui appellent à la mairie le cortège des familles et souvent de nombreux invités.

Or dans les villes, tout ce monde arrive en voitures, et rien n'est plus désagréable que de descendre de voiture sur la voie publique, au milieu des curieux ou des importuns. Il est donc préférable que les voitures puissent entrer dans l'édifice, soit